

7. 7. 1941.

Liebe Schwester Marie-Luise!

Ich wollte Ihnen schon lang ein paar Zeilen schreiben, doch wartete ich immer auf die Photos u. das geht hier nicht so rasch wie in Wiesbaden. Leider hat Neuberg das eine beim Knipsen verwackelt, sodass ich Ihnen nur das 2. Photo schicken kann u. hoffe, dass es ein wenig freunde macht.

Ich danke für die durch Kamerad Walter ausgerichteten Grüsse; wie es uns hier geht, wird er ja zum Feierstahl schon berichtet haben. Das Essen ist gut, der Arzt sehr gewissenhaft, wenngleich wir auch noch keinen Kontakt zu ihm haben. Die Fröhlichkeit u. der herzliche Ton, der in Wiesbaden überall herrschte, fehlt uns hier sehr und gerade die persönliche Aufmerksamkeit ist es, die Patienten unserer Art brauchen, es sind oft nur Kleinigkeiten u. doch lassen sie einem fühlen, dass man nicht bloß eine Nummer ist. Sie wissen vielleicht nicht, wie wohl es uns tat, als wir mit dem Auto aus fernen Ländern kommend vor dem Lazaret vorfuhren u. Sie herunterkamen, um uns jeden einzeln zu begrüßen! Hier ist alles so seriös u. weibrauchim-

mittelt, wir liegen nur von früh bis spät in der Liegehalle u. wollen keinen Schritt ohne Aufsicht tun. Jede Sorgfaltigkeit fehlt. Es sind auch neben den Ordensschwestern einige nicht kirchliche hier, aber auch sie sind etwas einseitig in Lebensauschauung, um sie nicht als weltfremd zu bezeichnen. Positiv an dem Ganzen ist, dass der Arzt alles drauszt u. drauszen wird, um uns wieder gesund zu machen u. da muss einem eben jeder Weg dahin recht sein. Auch haben sich die Gegenvölker schon ein wenig abgeschlissen, so dass man bereits sagen kann: "Es wird schon noch werden!"

Sie Arme, Sie bekommen das reizende Vorgezimmert, aber Sie sind selber daran schuld, da Sie bei unserer Abfahrt sagten, Sie wollten wissen, wie es uns hier erginge. Gesundheitlich geht es mir weiterhin soweit ganz gut, ich bin wieder unter den Glücklichen, die aufstehen dürfen u. mit 6 Wiesbadner Kameraden (mein Bettnachbar ist Frank, der Sie herzlich grüßen lässt) in einem geräumigen luftigen 11 Bett Zimmer. Wir denken noch oft an Wiesbaden zurück, es blieb uns im schönen Skrimmering u. ich hoffe sogar einmal auf ein paar Zeilen u. Grüne Sie u. alle Schwesterln recht herzlich
Dankbar

du

~~Oberstabsarbeiter~~

~~Marie-Luise~~

~~Reserve Lazarett III.~~

~~Wiesbaden~~



Abs: Gefr. Fritz Riss

Res.-Teillaz. Caritashaus

Arenberg bei Koblenz.

Hausfrau
Brot
Fisch
Käse

Käse
Hähnchenfleisch
Eier

Hausfrau

Hausfrau